

# LA OPOSICIÓN DEBE CAMBIAR ESTRATEGIAS

Para el catedrático, la conclusión de los comicios mexiquenses es que las fuerzas de oposición, el PAN y el PRD, deben replantear su relación política para el futuro

Por Alejandro Caballero

**S**OBRE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES EN EL Estado de México el politólogo Lorenzo Meyer sostiene: "Lo que creo que va a pasar es que el PRI va a ganar pero con muy poco respaldo popular y una vez más quedará de manifiesto que la división de la oposición es lo que le permite seguir obteniendo triunfos, que esa división es lo que le permite al sistema —que ya no tiene vitalidad, que ya no es el sistema del futuro, que ya no puede ofrecer el porvenir— seguir siendo el porvenir", comentó.

En ese sentido, sugirió Meyer, el Partido Acción Nacional y el de la Revolución deberían pensar en una alianza con miras a la elección del Distrito Federal, y posponer por un momento sus muy legítimas diferencias históricas", propuso.

"Y quienes pueden ser los heraldos de ese provenir se van a seguir quedando atrás porque no pudieron o no quisieron hacer lo que hicieron los chilenos, detener sus pugnas para lograr que Pinochet dejara de ser el centro del juego y limitarlo a la vida del cuartel".

-Pero quizá el PAN gane Naucalpan, algún otro municipio conurbado, quizá Toluca y el PRD dé la pelea en Neza, Texcoco, Tejupilco y con ello piensen que van avanzando

-Pero muy lento. Supongamos que para ellos es preferible ganar poquito pero solitos, que quebrar el sistema. Yo creo que para las elecciones del Distrito Federal habría que pensarlo bien. Por eso los comicios del estado de México pueden ayudar a que reconsideren esa posibilidad, de unirse, no permanentemente, pero sí en un momento clave, histórico, que ayude a quebrar el sistema, para que sean otra vez más libres en el futuro y puedan dirimir sus diferencias que son válidas.

-¿Se requiere en las dirigencias políticas una visión que vaya más allá de los intereses partidistas?



**Lorenzo Meyer**  
Politólogo

-Al final han jugado mucho en razón de sus intereses directos y lo han dejado un espacio al PRI que ya no merece. A los partidos se les ha criticado mucho que no pongan por delante los intereses de la ciudadanía, pero yo me pregunto si se le puede pedir al lobo que cuide a los corderos y si se le puede pedir a los partidos que piensen en la ciudadanía si ante todo son burocracias. Está bien claro que sus intereses más importantes son de burocracia y luego todo lo demás.

Es como en los hospitales, en teoría lo más importante son los enfermos pero en la práctica son los médicos; así en los partidos, supuestamente lo más importante es el interés nacional aunque en la práctica lo son sus burocracias".

De acuerdo a Lorenzo Meyer el ejemplo más reciente del fracaso de las estrategias partidistas de oposición es el municipio de Acapulco. "Tanto PRD como PAN postularon a dos empresarios, sus ofertas políticas eran de lo más similar posible y sin embargo ganó el PRI. Acapulco era como lo es hoy Naucalpan, estratégico, y sin embargo, le dieron la oportunidad de volver a ganar.

"Posiblemente los dirigentes de partido deberían adoptar una visión de más largo plazo, con mucho cuidado, porque tampoco se puede pensar en treguas y colaboración PAN-PRD en todos los ámbitos, pero si no repiensen esa posibilidad para el 97, será hasta bien entrado el siglo 2000 cuando podamos pensar en el quiebre del sistema.

"Ojalá los partidos tuvieran direcciones alejadas de la mecánica burocrática y de la personalización que tuvieron en el pasado y jugaran con un sentido más histórico su papel en la transición del país. Ya vimos por buenas o malas razones, que la ciudadanización se quedó corta y que son ellos, los partidos los actores principales. Y eso no me gusta a mí, pero son lo único que tenemos", concluyó.